

La Somme, un enfer sur Terre ?

La bataille de la Somme fut l'une des batailles les plus meurtrières de la Première Guerre mondiale. Elle a duré cinq longs mois et aura fait plus de 440 000 morts et disparus et 600 000 blessés.



Soldats observant les positions ennemies depuis la tranchée

Nous sommes le 7 Novembre 1916 dans la Somme.

Les armées française et britannique affrontent l'armée allemande.

C'est le début d'une longue journée. On entend déjà des bombardements et des tirs d'obus. Des tranchées ont déjà été creusées.

On ne peut imaginer ce que sont les tranchées : des sortes de trous creusés dans lesquels les soldats dorment. Des couvertures ont été posées à même le sol, mais cela ne les protègent pas du froid.

Les hommes sont surchargés de plus de 30kg de matériel.

Les soldats sont entassés les uns sur les autres, frigorifiés. L'alcool seul arrive parfois à les réchauffer.

Les poilus, ces combattants de la Première Guerre mondiale, survivent au milieu de la boue, des rats et des poux.

Les conditions d'hygiène dans les tranchées sont déplorables. Des maladies se propagent rapidement causant la mort de centaines de soldats.

Le bruit dans les tranchées est constamment présent.

En plus d'être épuisés, ils ont peu à manger : certains soldats boivent UNE soupe froide,

sans goût. Les repas n'arrivent parfois jamais jusqu'aux tranchées.

D'autres soldats rédigent des lettres à leurs proches, sans savoir si elles arriveront un jour à leurs destinataires.

Entre les combats, les soldats fabriquent de l'artisanat grâce aux matériaux de récupération. Ils utilisent des cartouches et des douilles.

A 11 heures du matin le premier assaut de la journée est lancé. Les visages des soldats sont terrifiés. Ils ont peur.



Tirailleurs avec leurs masques à gaz

Dès les premières secondes, certains tombent à terre, d'autres avancent mais sont arrêtés par des barbelés, des tirs d'obus et de fusils. Des corps sont projetés dans les airs.

Quelques heures plus tard, les survivants retournent dans les tranchées, le visage hagard, certains sont lourdement blessés et d'autres ont perdu des amis. Ils sont épuisés et terrorisés.



Blessés britanniques

La Bataille de la Somme aura duré cinq terribles mois. Malheureusement, les attaques et les contre-attaques auront été tout aussi meurtrières qu'inutiles.